Por una acuicultura sostenible y ecológica

El programa Empleaverde 2009-2010 de la Fundación Biodiversidad acoje el proyecto AQUANOSTRUM para la formación de trabajadores y trabajadoras pertenecientes a sectores en crisis con especial atención a las mujeres, trabajadores de baja cualificación y los mayores de 45 años.

a formación es el instrumento básico con el que cuentan las instituciones en el apoyo a los grupos laborales menos favorecidos. Este sector social, que aglutina esencialmente a mujeres, mayores de 45 años, y trabajadores poco cualificados, es el más susceptible a los cambios tecnológicos, económicos y sociales que afectan a su vida laboral.

La adaptación a esos cambios por parte del trabajador es la misión prioritaria del Fondo Social Europeo, pilar financiero del Programa Empleaverde 2009-2010, que ha puesto especial énfasis en al creación y reconversión de empresas en el sector ambiental que alcancen resultados óptimos en beneficio de los trabajadores, las empresas y el medio ambiente.

Sostenibilidad económica, social v medioambiental

La Diputación de Málaga, contando con colaboración de la Mancomunidad de Municipios de la Costa del Sol Occidental, ha puesto en marcha el Proyecto Aquanostrum, que siguiendo las directrices del Programa Empleaverde que responde a los objetivos del Programa Operativo Adaptabilidad y Empleo del Fondo Social Europeo y de la Fundación Biodiversidad, pretende impulsar en la provincia malagueña una acuicultura sostenible y ecológica.

El Proyecto tendrá una duración de 20 meses con fecha de inicio el 1 Octubre de 2009 y cuenta con una dotación económica de 344.500 euros cofinanciada por el FSE. 2007-2013 y con aportaciones de la Mancomunidad de Municipios de la Costa Sol Occidental y la Diputación de Málaga, destinados a cumplir unas actuaciones muy concretas para alcanzar unos objetivos óptimos.

Actuaciones y objetivos

¿Cómo se puede actuar de un modo efectivo?. El conocimiento del campo en el que se va a actuar es esencial, en efecto analizar la potencialidad económica del sector acuícola es primordial para el buen desarrollo del proyecto, por eso, uno de los primeros pasos de Aquanostrum será la realización del Estudio-diagnóstico de la acuicultura sostenible y ecológica.

A partir de este punto es posible iniciar un programa de asesoramiento a empresas y emprendedores, y la creación de una "Red de acuicultura sostenible y ecológica" que permitirá el intercambio de información y experiencias entre los principales agentes públicos y privados del sector de la acuicultura. Par hacer realidad estas acciones es preciso llegar a los sectores interesados mediante la puesta en marcha de una campaña divulgativa incorporada en el plan de publicidad del proyecto que se aplicará para cada una de las acciones del mismo. Esta campaña consiste en la elaboración de materiales informativos, divulgativos y el diseño de una página Web.

Otro elemento clave de Aguanostrum es la apuesta por la formación, en ese sentido, ha desarrollado el programa llamado "Aula de Formación en Acuicultura" para trabajadores/as de las zonas rurales y del litoral de la costa malagueña, facilitando así el contacto entre profesionales del mismo sector.

Finalmente se organizará una "Jornada técnica sobre acuicultura sostenible y ecológica" donde se recojan cada uno de los resultados obtenidos y se creen los mecanismos para dar continuidad al proyecto.

Solo con unos buenos cimientos es posible alcanzar unos objetivos. Entre esos obietivos, además de aumentar las competencias y la cualificación de los trabajadores y la creación y modernización de empresas en el sector acuícola, es decisivo para un positivo desarrollo del Proyecto adaptar las actividades acuícolas a la normativa ambiental, facilitar el intercambio de experiencias, difundir y sensibilizar sobre la importancia de la acuicultura sostenible v ecológica, además de fomentar la ecoinnovación con iniciativas de I+D+i. Solo así es posible garantizar la sostenibilidad y la continuidad de dicho proyecto en un futuro.



Trabajadores de Cultivos del Ponto, trabajando frente a El Palo